

Mariahilfer Klima Himmel

Die unterzeichnenden Bezirksrät*innen der SPÖ Mariahilf, der Grünen Alternative Mariahilf, der Mariahilfer Volkspartei und von NEOS – Das Neue Österreich und Liberales Forum stellen zur Bezirksvertretungssitzung am 15. Juni 2023 gemäß § 24 GO-BV folgenden

Antrag

Die Bezirksvertretung möge beschließen, die zuständige MA 22 in Zusammenarbeit mit der MA 33 zu ersuchen, dass in Mariahilf im Rahmen des Projekts „Wiener Klima Himmel“ ein passender Pilot zur Vertikalbegrünung entwickelt wird. Weiters soll am Beispiel Schmalzhoftempelpark die Entwicklung von Begrünungsmöglichkeiten für Verspannungs,- und Beleuchtungsmasten in das Projekt miteinbezogen werden. Die weitere Standortauswahl erfolgt in Zusammenarbeit mit dem Projektteam und der Wiener Umweltschutzabteilung.

Begründung

Das Projekt „Wiener Klima Himmel“ hat zum Ziel, nachhaltige Lösungen zur Vertikalbegrünung und Beschattung im Straßenraum zu entwickeln, um Hitzereduktion zu verwirklichen. Mariahilf ist von der steigenden Hitze in der Stadt besonders betroffen (siehe Wiener Hitzeaktionsplan). Innovative Lösungen zur Kühlung des öffentlichen Raumes sind auch besonders gefragt, um die Aufenthaltsqualität der Bewohner*innen zu verbessern. Mit der Schaffung eines Piloten, der für ein bestimmtes Gebiet im Bezirk passgenau entwickelt wird, kann nicht nur relativ kurzfristig eine Verbesserung realisiert werden, sondern auch ein Konzept entwickelt werden, das möglicherweise auch an anderen Standorten in Wien umgesetzt werden könnte.